

海津市 議会だより

第57号
2019.5



海津市マスコットキャラクター
かいづっち

海津明誠高校 二書道部=「瞬」



第1回定例会

本会議	… P 2～3
一般質問	… P 3～8
予算特別委員会	… P 9～11
常任委員会	… P 12～13
本会議（最終日）	… P 13～15
議会活動日誌	… P 16

お知らせ

次回第2回定例会は6月7日～18日の予定で、一般質問は10日、11日にあります。

詳細については、議会ホームページをご覧ください。<http://www.city.kaizu.lg.jp>



発行/ 海津市議会

TEL:0584-53-1110
FAX:0584-53-1754

2019年5月1日発行

平成31年

第1回

定例会開かれ

平成31年第1回定例会が2月27日に開会。市長より施政方針と提案説明があった。3月6日に再開し、一般会計予算は予算特別委員会に付託。その他特別会計予算をはじめ条例の一部改正などの議案は質疑の後、各常任委員会に付託した。

平成31年度 予算決まる

一般会計 **147億1600万円** (前年比2.4%減)
 特別会計 **117億3760万円** (前年比1.4%増)
 企業会計 **25億4300万円** (前年比0.1%増)
 財産区会計 **390万円** (前年比18.2%増)

	初日(2/27)・一日目(3/6)
○一般会計予算	147億1600万円
○水道事業会計予算	26億1390万円
○人権擁護委員の推薦	1万2千円追加の平成30年度一般会計補正予算の承認。
○児童発達支援事業所条例を廃止	度一般会計補正予算の承認。
○介護老人福祉施設事業特別会計予算	15億4130万円
○介護老人保健施設事業特別会計予算	3億2030万円
○介護老人保健施設事業特別会計予算	6億8140万円
○駒野奥条入会財産区会計予算	8587万7千円を減額。
○羽沢財産区会計予算	240万円
○国民健康保険特別会計補正予算	2426万4千円を追加。
○介護保険特別会計補正予算	684万3千円を追加。
○専決処分の報告	《報告》
○損害賠償2件の報告	《報告》
○専決処分の承認	《報告》
○後期高齢者医療特別会計予算	34億5880万円
○介護保険特別会計予算	46億2240万円
○後期高齢者医療特別会計予算	7億5850万円
○水道温泉設計委託料	15

水道法施行令及び水道法
施行規則の一部改正に伴い、
水道法の一部改正

者の配置基準及び資格基
準並びに水道技術管理者
の資格基準に関する条例
の一部改正

2月27日 本会議
(開会 施政方針・議案上程)
 3月 6日 本会議
(議案質疑・委員会付託)
 3月 7日 予算特別委員会(総務)
 3月 8日 予算特別委員会(産業建設・福祉)
 3月11日 予算特別委員会(教育)
 3月13日 総務産業建設委員会
 3月14日 文教福祉委員会
 3月18日 本会議(一般質問)
 3月19日 本会議(一般質問)
 3月22日 本会議(最終日)

布設工事監督者及び水道技術管理者の資格要件について、専門職大学の前期課程の修了者を短期大学の卒業者と同等に扱うこととするほか、所要の改正を行うため、条例の一部改正。

○図書館条例の一部改正

図書館法第14条の規定に

より、図書館の運営等の諮問機関として、図書館協議会を新たに設置するため、条例の一部改正。また、新たに図書館協議会委員を任命するため、非常勤の特別職職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正。

《その他》

○市道路線の認定、廃止及び変更

道路法の規定により、新設道路の認定、用途変更に伴う廃止及び開発事業等に伴う起終点の変更。

○下水道事業特別会計への繰入

現在建設中の建設費を含め、下水道関連施設に係る維持管理費について、平成31年度予算において大きな

支出が見込まれ、事業収入のみでは健全財政を維持することが困難であり、地方財政法第6条の規定により一般会計から繰入。

《質疑》

○平成30年度一般会計補正予算

Q 海津苑指定管理者納付金5千万円減額と、補償金2333万3千円追加について詳細説明を。

A 補償金は、平成30年8月から今年3月までの収入減・経費増の見込額と指定管理者納付金を相殺した額。差し引きした納付金5千万円は、減額補正するもの。

○児童発達支援事業所条例の廃止

Q 今年4月に社会福祉協議会への移行が迫る中、事前報告がなく、結論ありきである。進め方を反省すべきでは。

A 反省すべき点もあるが、県指定前の不確定な状況での公表は不信感を招くため、こうしたスケジュールになつた。

(3/18・19) 市政Q&A 一般質問



松田芳明議員

消費税値上げに伴う『施設利用料』等の値上げは、国からの通知文書に従って値上げする



動画視聴

Q 10月に消費税が10%に上げられることが予定されているが、本市の施設利用料等はどうなるのか。

①値上げを考えている施設は何力所か。また、その時期は。②「水道料金」の消費税も上げるのか。③どのような基準で「施設利用料」が決められているのか。④市から補助金を受けている団体が施設利用料を减免されている現状

は、満額支払って利用している市民と比べ公平性に欠けているのではないか。

A 市長 ①スポーツ施設・文化振興施設・社会福祉施設の合計57施設。消費税が10%に引き上げられるタイミングで。②水道事業にも消費税法が適用されるので適正に転嫁する。

○市内の中学校の不登校児童・生徒の実態

Q 昨年、千代保稻荷神社の東に設置された「海津市総合観光案内所」の実績と今後の展望は。

A 市長 オープン当初の4月は約500件、現在は月400件の問い合わせがある。今後も千代保稻荷神社の案内はもとより、市内の観光情報や道路案内など市内の周遊観光を推進するため、多岐多様なニーズに合わせた観光案内の拠点として活用していく。

の施設の受益者負担の適正化に関する基本方針」に沿って定めている。④今後は修繕費や維持管理費にかかる本

市の実情を踏まえ、近隣市町の減免状況や社会情勢の変化も考慮しつつ検討していく。

A 教育長 ①文科省の調査での定義Ⅱ「年度間に連続又は断続して30日以上欠席した児童生徒（病気や経済的理由を除く）」。10年間を概観すると、小学校全体では4～15人、中学校全体では22～35人で変動している。②近年、学校の諸活動の中で管理職の判断に法的な配慮が必要になることが増えており、スクールロイヤー制度を導入する市町も増えているが、本市では市の顧問弁護士を活用することとで対応することにしている。

Q ③H27年に定めた「公

登校児童・生徒の実態

は。①「不登校児童・生徒」の定義と、ここ10年間の実態は。②「スクールロイヤー制度」の活用は。

※スクールロイヤー制度とは
学校に弁護士が派遣される制度。

Q 今年4月に社会福祉協議会への移行が迫る中、事前報告がなく、結論ありきである。進め方を反省すべきでは。

A 反省すべき点もあるが、県指定前の不確定な状況での公表は不信感を招くため、こうしたスケジュールになつた。

は。①「不登校児童・生徒」の定義と、ここ10年間の実態は。②「スクールロイヤー制度」の活用は。

※スクールロイヤー制度とは
学校に弁護士が派遣される制度。

松岡唯史議員
(日本共産党)

事業費が分譲価格を上回った場合の損失は誰が負担するのか
現時点でのうした想定はしていない



動画視聴

今年1月、市民から駒野工業団地開発事業地内で廃棄物が出ているとの情報提供があつたため現地視察したところ、ネットの基礎のようなコンクリートガラを確認した。一方、平成26年の定例会で、市長は「ガラは全部立会いの下に搬出している」と答弁。これまでの説明と違う。

①このコンクリートガラを認識しているか。

②株ロイヤルゴルフ養老関連の廃棄物が出た場合、責任や費用負担は誰が負うのか。

③造成後に買い手がつかない場合、責任や費用負担は誰が負うのか。

④まだ事業完了していなかった原因は。

⑤計画の変更点は。

⑥来年3月までに事業完了するのか。
⑦同事業の効果は。

A 市長 ①コンクリートガラはない。何かの基礎を土留め的に使つた物は確認している。
②平成20年12月に前地権者から撤去作業の完了報告を受け、岐阜県土地開発公社と立会いの下、産廃撤去を確認済み。また3者の覚書により、前地権者の責任と負担になる。

③事業完了後に未分譲地がある場合、その後の借入金利息相当額を本ある。県公社と相談し、適切な処理をする。杭を抜く場合、県公社の負担になるが、前地権者に請求するかどうかは法解釈による。

④地元土地改良組合との調整不足で、長期的に停滞した。その他用地取得に時間を要した。

⑤事業期間が平成31年度までとなり、事業費は約21億円になった。

Q 本市において、これまで児童虐待と疑われる事案はあったのか、そのときの対応は。

A 市長 市長通告件数は、昨年度から、今年2月末現在まで51件。通告受理後48時間以内に、子ども相談センター職員や社会福祉課職員が認定こども園、小・中学校に出向き、状況確認を行っている。確認できたら、西濃子ども相談センターで児童・生徒の安全確保等、必要な措置をしていただく。ケースによつては海津警察署にも報告して、対応していただいている。

Q 相談体制はどのよう

A 市長 社会福祉課にい。企業誘致は否定しないが、地方公共団体の役割は、「住民の福祉の増進を図ること」(地方自治法第1条の2)。この役割を基本に、常に業務を遂行してほしい。

Q 本市において、これまで児童虐待と疑われる事案はあったのか、そのときの対応は。

A 市長 市長通告件数は、昨年度から、今年2月末現在まで51件。通告受理後48時間以内に、子ども相談センター職員や社会福祉課職員が認定こども園、小・中学校に出向き、状況確認を行っている。確認できたら、西濃子ども相談センターで児童・生徒の安全確保等、必要な措置をしていただく。ケースによつては海津警察署にも報告して、対応していただいている。

Q 食品ロスに対する取り組みについて

A 市長 食品ロスの割合を把握する家庭系ごみの組成調査を平成29年度から市内3地域で実施している。

Q 食品ロスに対する取り組みについて

A 市長 食品ロスの割合を把握する家庭系ごみの組成調査を平成29年度から市内3地域で実施している。

Q ふべきり運動」推進事業を実施している。

浅井まゆみ議員
(海津市議会公明党)

児童虐待防止対策について
早期発見・早期対応はもちろん、関係機関と連携して取り組んでいく



動画視聴

は家庭相談員を配属しており、虐待事案はもとより、家庭生活における悩み事、心配事などの相談に応じている。

A 教育長 学校においては、児童・生徒に対するアンケートを定期的に実施したり、担任との懇談の場を設け相談しやすい環境を整えている。また、スクールカウンセラーの定期的訪問や、中学校にスクール相談員を配置している。保護者は学級・学年懇談会などで担任、その他の教員と随时相談できる関係となるように努めている。

Q 市長 社会福祉課にい。企業誘致は否定しないが、地方公共団体の役割は、「住民の福祉の増進を図ること」(地方自治法第1条の2)。この役割を基本に、常に業務を遂行してほしい。

Q ふべきり運動」推進事業を実施している。



伊藤 誠議員
(政和会・清流くらぶ)

**人口減少対策にUターンの促進を
今後調査・研究をしていく
岐阜大学との包括連携のメリットは
地域活性化のため大学の果たす役割に期待**



動画視聴

2040年において

人口2万9千人とする
本市人口ビジョンの目標達成には、現実問題

として社会増の実現が極めて重要である。

Q 人口減少対策において移住・定住促進対策の内、Uターン促進についての取り組みは。

A 市長 定住奨励交付金事業、同窓会開催助成金交付事業、住まいの三世代同居・近居世帯定住支援事業などの各種交付金事業や、各種妊娠・子育て支援事業、各種検診、健康診断事業、医療費助成事業などの取り組みを実施。今後は、Uターン者をターゲットとした事業も調査・研究する必要がある。

Q その他の人口減少対策は。

A 市長 無料職業紹介所運営事業、結婚新生

活支援事業など。

Q 西美濃創生広域連携で、人口減少対策について具体的に説明を。

A 市長 今までの国内・海外観光プロモーション事業に加え、中小企業経営者、個人事業者の経営支援、起業・創業者への総合的な支援をする、大垣地域経済戦略推進事業にも取り組む。また、「ぎふ西美濃移住定住サイト」を開設し、西美濃地域の魅力を積極的にPRしている。

Q 包括連携で本市が得られるメリットは。

A 市長 事業協力以外に、地域活性化のため

A 市長 リニューアル後も引き続き指定管理者に管理運営を委託。納付金と本市が支出した修繕費等の実績、入浴料の見直し、再開後の管理の仕方等を勘案し、健全経営に努める。

A 健康福祉部長 工事の作業員対策は、壁を立てるなど地域住民の方に最大限配慮したい。

A 健康福祉部長 リニューアルオープ

光・特産品の開発⑤事業承継、創業支援事業の取り組み⑥シティプロモーションの推進⑦

空き家の有効活用⑧地域公共交通網形成計画⑨空き店舗の有効活用⑩商店街活性化などに

関することを想定している。内容は、岐阜大学と調整を行い進める。

Q 「源泉を掘削する」に至った経緯と今までの温泉事業の収支内訳は。

A 市長 泉質の良さから県外まで認知されている「観光施設」。指定管理者から10年で約2億8630万円の収入増。計算上、納付金で運営されていた。

Q 「掘削した以上の何か」が必要ではないか。

海津温泉のリニューアルを、どの様に考えるか。

A 健康福祉部長 リニューアル感がなければ、利用者数のV字回復は見込めず、工期に制約がある中でもリニューアル感が出せるような企画・改修ができるか。



伊藤久恵議員
(幸福実現党)

**海津温泉について
リニューアル感のある、目玉となる企画・改修を検討する**



動画視聴

Q 財政面で指定管理者からいただきた納付金の中から計画的に調査費用や修繕費に充てる

「基金」の積み立てをしていたならば、非常事態にもよりスマーズに対処出来たのでは。

Q 「掘削した以上の何か」が必要ではないか。

海津温泉のリニューアルを、どの様に考えるか。

Q 本市と岐阜大学は、地域活性化や防災、人材の育成などの推進を目的に包括連携協定を締結した。

A 市長 リニューアル後も引き続き指定管理者に管理運営を委託。納付金と本市が支出した修繕費等の実績、入浴料の見直し、再開後の管理の仕方等を勘案し、健全経営に努める。

A 健康福祉部長 従業員への補償は、書の規定に従つて本市の責任において手当てる。

A 健康福祉部長 リニューアルオープ

飯田 洋議員
(政和会・清流くらぶ)

相続未登記農地の増加が問題になつていて、更に登記の重要性を周知していく



動画視聴

Q 耕作放棄地と共に所有者不明農地、相続未登記農地の増加が問題になつていて、市内の実態は。

A 市長 平成28年度に国が実施した実態調査では、相続未登記農地は2757筆で面積は253ha、所有者が市外在住者で相続未登記のおそれのある農地が1万3195筆で596ha。合計849haで平成28年度耕地面積3720haの22.8%。

Q 本市では、法人化、農地中間管理機構への貸し付けが進んでいる。貸し付け面積のうち登記済み、相続未登記別面積は。

A 市長 本市の土地利用型農業では、現在、農業法人31、集落営農組織1、個人9、合計41の担い手による大規模営農が行われ、農地

中間管理機構を活用して農地集約に取り組んできた。活用実績は平成30年12月までに2075haで、全体耕地面積3710haの56%となつており、県全体の約31%を本市が占める。

なお、相続未登記農地は、貸し付け時点での実績は無いので、登記済み面積は2075haである。

Q 「農地経営基盤強化促進法等の一部を改正する法律」の施行で、相続未登記等により所

有者が不明な農地であつても、簡単な手続きにより、農地中間管理機構への利用権設定が可能になった。相続未

登記農地へのこれから

Q 本市、農業委員会の対応は。

A 市長 農地が適正かつ効率的に利用されるよう、農地法に基づき、

相続等による権利取得者に対し、おおむね10ヶ月以内に相続に関する届出書の提出、あわせて相続登記を依頼している。しかし、諸事情により、全てが登記に至っていないのが現状で、登記の重要性や法定相続情報証明制度の活用を更に周知していく。また、改正による制度のメリットを活用し、担い手への農地の利用集積・集約化、遊休農地の発生防止・解消に取り組んでいく。

Q 平成29年度から令和5年度に向け、遊休農地解消目標を掲げられている。1年間の実績は。

Q 本市では、法人化、農地中間管理機構への貸し付けが進んでいる。貸し付け面積のうち登記済み、相続未登記別面積は。

A 市長 本市の土地利

用型農業では、現在、農業法人31、集落営農

組織1、個人9、合計41の担い手による大規

Q これまで公金の収納は行政窓口のほかには金融機関だけで行われてきており、口座振替制度を利用されていない方は、休日や夜間の取り扱いがないため、平日の昼間に行政窓口や金融機関に出向かなければならぬという不便さがあった。本市では公金のコンビニ納付は導入されており、

この不便さはいくらか解消されたと思うが、クレジットカード納付を導入すれば自宅に居ながら24時間決済が可能になり、納税者の方の利便性が格段に向かうのではないか。

Q ライフスタイルの多様化に対応した公金の収納方法の拡大により、納税者の利便性の向上、また収納事務の軽減、業務改革などの効果も期待される。新たな公

Q 金収納方法の採用を積極的に検討してみてはどうか。

A 市長 現行の収納システムの改修や費用対効果などの課題もあるが、納税者の利便性を向上させるために納税しやすい環境を整えることも必要であると認識している。

Q そのため新たな取り組みとしてスマーフォン決済アプリを利用した収納サービス「ペイビー」の導入を検討している。現行のコンビニ収納システムを利用できることから、システム改修費用が抑えられ、納税者がいつでもどこでも支払いができるといつた利便性もあり全国的に導入する自治体も増えている。

Q 今現在、岐阜県下でクレジットカード納付を導入している自治体は。

A 農業委員会事務局長 平成29年度公表面積は27.3ha。平成30年9haの解消。

A 税務課長 税抜きで

里雄淳意議員
(政和会・清流くらぶ)

新しい公金収納方法を採用して「ペイビー」を検討している



動画視聴

Q 32万円。岐阜県下21市の調査で、大垣市、関市、羽島市、美濃加茂市、各務原市、可児市、本巣市、瑞穂市、下呂市の計9市。

Q 32万円。今現在、岐阜県下でクレジットカード納付を導入している自治体は。

A 税務課長 メリットとしては、納税者の利便性の向上、市民サービスの向上、時間にとらわれず納付ができる。デメリットとしては、システムの改修費用・使用料、また決済手数料がかかること。クレジットカード納付をしたことを忘れてコンビニや金融機関で二重納付される方もいる。

A 税務課長 メリットとしては、納税者の利便性の向上、市民サービスの向上、時間にとらわれず納付ができる。デメリットとしては、システムの改修費用・使用料、また決済手数料がかかること。クレジットカード納付をしたことを忘れてコンビニや金融機関で二重納付される方もいる。

産業建設関係

- （3月8日）

 - ・林業費補助金858万円
補助金の詳細は。
A 「森林環境税基金事業補助金600万円」は10／10の補助事業として月見の森の階段・手すりの改修等に充て、「林道点検診断・保全事業補助金258万円」は6／10の補助事業として志津林道の3橋の橋梁の改修に充てる。
 - ・畜産振興事業補助金
Q 補助金の詳細は。
A 肥育酪農組合7戸に60万円、養鶏組合4戸に44万円主に予防接種等に活用されている。
 - ・施設園芸廃棄物処理事業補助金
150万円
Q 産業廃棄物として各個人が処理すべきではないか。
A 営農支援、環境汚染防止の観点から補助している・グリーン・ツーリズム推進協議会負担金

Q 今年度、廃止科目にした理由は。

- 者・子育て世帯に限定し、印刷等全ての経費は国費。これまでの本市のプレミアム商品券の付加価値は1割だったが、今回は2割。2万円で2万5千円分の商品券が購入できる。商工観光課で発売し、期間は今年10月～来年2月。

 - ・水晶の湯管理費工事請負費 158万8千円
 - 備品購入費 353万1千円

Q ポンプを購入して交換すると聞くが詳細は。

A 現在汲み上げを行つているポンプを廃棄し、昨年メンテナンスした予備のポンプで汲み上げを行う。予備のポンプ1台を購入。

 - ・活性化事業補助金 200万円

Q 夏祭りの補助金だが、今年度半減となつた理由は。

A 夏祭りの企画内容を検討し、お金をかけずに楽しめるものにしていく。

 - ・公衆トイレ関連施設整備工事費 521万9千円

A Q 工事内容の詳細は。

- ・通学路交通安全対策工事
1200万円
 - Q 工事の詳細は。
A 石津小学校区内のカラーブッシュと西江小学校区内の外側線の改修の2カ所を計画。
 - ・山除川改修工事負担金 100万円
 - Q 工事の詳細は。
A 松山地内と境地内において過年度設計したもので修正が必要となつた箇所の工事の設計費用。
 - ・主要地方道・一般県道危険担金 1450万円
 - Q 木曽三川公園線の工事の歩道新設工事。
A 内記地内の橋の改修工事設計と福江地内の2カ所の歩道新設工事。
 - ・ブロック塀撤去補助金 200万円
 - Q 昨年12月の定例会で補正予算200万円が計上されたが、その実績は。
A 20件200万円で補正。現時点での実績は17件の由

福祉関係
(3月8日)

- ・障害児タイムケア事業委託料 262万円

●事業の詳細は。

●地域自殺対策強化事業委託料 49万円

●事業の詳細は。

●中学生対象の講演会を開催するための委託料等。

・骨髄移植ドナー支援事業助金 21万円

●事業の詳細は。

●県の事業で、骨髄移植のため入院した場合、7日を上限とし、ドナーに1日2万円、ドナーが所属している事業所に1日1万円を支給する事業。

・成年後見制度委託料 15万円

●Q 制度の詳細は。

A 2親等以内の方が誰もない場合、市長が申し立て司法書士や弁護士に調査や書類作成を委託する制度。

・生活困窮者自立相談支援事業等委託料

1366万7千円

・介護用品支給事業委託料
437万5千円

教育関係（3月11日）

A プールの修繕箇所が多く、維持経費が多額となるため、市民プールを利用して水泳の授業を行う。

布する非常に貴重な市の指定木。

A Q 委託料の詳細は。
くらしサポートセンターの業務を社会福祉協議会に委託しており、その人件費と事務費等。

事業委託料 98万2千円

・安否確認・配食サービス
前年度比約60万円減額の理由は。

Q 前年度比約60万円減額の理由は。

A Q ボランティア団体の負担が大きく、回数を減らした。その分、見守りメッセージ訪問を増やした。

市シルバー人材センター
補助金 1700万円

Q 前年度比約300万円減額の理由は。

A Q 他市町で、本市ほど補助金を出している自治体はない。運営方法を検討し、がんばっていただきたい。

・西南濃老人施設事務組合
負担金 882万8千円

A Q 負担金の詳細は。

Q 前年度比115万円増額の理由は。
A 特定不妊治療費助成金
380万円

この施設は垂井町にある清風園。入所者数の減少と老朽化による改修で負担金が高くなっている。利用する市町で今後の運用について検討中。

Q おむつを支給する事業で、対象が要介護4、5。対象を変えることはできないか。

A Q 口腔ケア物品も支給している。介護度が高い方に必要な物品を支給しており、変更は検討していない。

・ひまわり会館管理費修繕料 310万円

Q 修繕箇所の詳細は。

A Q 2階の和室の畳、北階段の手すりの取り替え、2階の障がい者用トイレの扉、使用頻度の多い自動ドア。

・保健センター管理費
161万8千円

A Q 非常に高い修繕料が掛かるのが判明。文化会館を含めた施設運用について協議を諂つてている。

・特定不妊治療費助成金
380万円

Q 前年度比115万円増額の理由は。
A 特定不妊治療は、1人10回まで費用助成を受けることができ、年々、申請回数が多くなっているため。

Q 今年10月から幼児教育の無償化が始まる予定。予算化されているか。

A Q 予算化していない。補正予算で対応する。

・保育園保育料
2927万5千円

Q どの項目に関わってくるのか。

A Q 法案が成立すれば、3歳以上の子の保育料が無償となるため、歳入では、民生費負担金の保育園保育料、教育費負担金の幼稚園保育料、民生費雑入の保育園主食代保護者負担金が減額の見込み。民生費国庫負担金と県負担金の施設型給付費負担金は増額の見込み。

Q 2階の和室の畳、北階段の手すりの取り替え、2階の障がい者用トイレの扉、使用頻度の多い自動ドア。

・保健センター管理費
161万8千円

A Q 非常に高い修繕料が掛かるのが判明。文化会館を含めた施設運用について協議を諂つてている。

・特定不妊治療費助成金
380万円

Q 前年度比115万円増額の理由は。
A 特定不妊治療は、1人10回まで費用助成を受けることができ、年々、申請回数が多くなっているため。

A Q 夏休み中のプール開放は、各学校の判断が原則。城山小はバス運行。学校の要望とあわせて調整。

Q 予算化していない。補正予算で対応する。

・保育園保育料
2927万5千円

Q どの項目に関わってくるのか。

A Q 法案が成立すれば、3歳以上の子の保育料が無償となるため、歳入では、民生費負担金の保育園保育料、教育費負担金の幼稚園保育料、民生費雑入の保育園主食代保護者負担金が減額の見込み。民生費国庫負担金と県負担金の施設型給付費負担金は増額の見込み。

Q 2階の和室の畳、北階段の手すりの取り替え、2階の障がい者用トイレの扉、使用頻度の多い自動ドア。

・保健センター管理費
161万8千円

A Q 非常に高い修繕料が掛かるのが判明。文化会館を含めた施設運用について協議を諂つてている。

・特定不妊治療費助成金
380万円

Q 前年度比115万円増額の理由は。
A 特定不妊治療は、1人10回まで費用助成を受けることができ、年々、申請回数が多くなっているため。

Q みかげの森にある指定文化財（樹木）の新芽を取り木し、北部浄水公園へ移植。南濃温泉「水晶の湯」や月見の森もあり相乗効果として広くPRができ、市内外からお客様を呼び込めると考えている。

Q 費用対効果は。
A Q 現8ホールと新たに8ホールを加え16ホールの認定コースとなる。周辺には、南濃温泉「水晶の湯」や月見の森もあり相乗効果として広くPRができ、市内外からお客様を呼び込めると考えている。

・南濃グラウンドゴルフ場拡張工事費
4200万円

Q みかげの森にある指定文化財（樹木）の新芽を取り木し、北部浄水公園へ移植。南濃温泉「水晶の湯」や月見の森もあり相乗効果として広くPRができ、市内外からお客様を呼び込めると考えている。

Q みかげの森にある指定文化財（樹木）の新芽を取り木し、北部浄水公園へ移植。南濃温泉「水晶の湯」や月見の森もあり相乗効果として広くPRができ、市内外からお客様を呼び込めると考えている。

・南濃グラウンドゴルフ場拡張工事費
4200万円



南濃グラウンドゴルフ場拡張工事予定地

常任委員会報告

名常任委員会に付託された議案を審査し、最終日にそ
れぞれ委員会報告をした。

総務産業建設
3月13

3月
12日

付託案件

- 平成31年度
 - ・クレール平田運営特別会計予算
 - ・月見の里南濃運営特別会計予算
 - ・下水道事業特別会計予算
 - ・水道事業会計予算
 - ・駒野奥条入会財産区会計予算
 - ・羽沢財産区会計予算
 - 平成30年度
 - ・一般会計補正予算
 - 水道事業の布設工事監督者の配置基準及び資格基準並びに水道技術管理者の資格基準に関する条例の一部改正
 - 市道路線の認定、廃止及

○平成31年度下水道事業特別会計への繰入
び変更

別会計への繰入

平成17年

- ## ○平成31年度クレール平田運営特別会計予算

A 営業はテナントに任せている。今年度、利用者に意向調査を行い要望を尋ねた結果、土地借上料の詳細は、5人に計1万2332.2m²借りている。3年毎に見直す方針だ。

○平成31年度水道事業会計

- 卷之三

に集まつた。これは今回限りである。

○水道事業の布設工事監督

添付文書第2号の規定によるにかぎり、運輸省は、運送事業者等の資格基準に関する条例を一部改正する。

- 一ノ文書

○水道事業の布設工事監督



新デザインの マンホールのふた

対象年齢は拡大できる。

確かに財政状況は非常に厳しいが、人口減少や少子化への対策としても安心して子育てできる環境が不可欠であり、せめて近隣市町と同レベル以上の子育て支援や障がい児福祉の充実を図ることを要望する。

反対

六鹿正規議員

平成26年度には約18億円あつた財政調整基金が、来年度には約3億円になる。

財政調整基金の異常な使い方、また令和2年度、令和3年度には予算編成が困難になるのではないか。今回

の予算も厳しさだけを押し付ける、とんでもない予算だと考える。

本市人口減少の大きな責任は、市長と議会にあるのではないか。市長は「誇りの持てる海津市に」と言わられるが、今の本市のどこに誇りが持てるのか。財政立て直しには、官民が一体で取り組まなければならない。

それにはまず、市長自らの給与の大幅減額をすることである。そして、皆さんに

財政状況をご理解いただくことではないか。厳しさを越しになる利用者があると

予算への反対は決して悪いことではない。私たちは

市民の代表として、健全な財政運営、住みたい海津市、誇れる海津市にする責任がある。党派、会派を超えて賢明なる判断を願う。

反対

二ノ宮一貴議員

反対理由は、チャイルドシート購入補助金が減額されていることと、南濃グラウンドゴルフ場拡張工事費

が含まれていることである。まず、チャイルドシート購入補助金は、補助率を下げ、購入費の1/3、上限5千円を、購入費の1/4、上限3千円にする

こと。本市の出生数が減る中、子育て支援の後退とも思える減額は、子育て支援、人口減少対策等への姿勢が問われると考える。

また、南濃グラウンドゴルフ場拡張工事費について、公式大会開催のため、現在の8ホールから16ホールに拡張するもので、他市町には、関西からバスでお越しになる利用者があると

用者数の把握もしておらず、拡張後の具体的な運営計画もない。必要・不必要な議論も含め、費用対効果等を十分に検討し、事業を進めるべきであると考える。

ルに拡張するもので、他市町には、関西からバスでお越しになる利用者があると予算への反対は決して悪いことではない。私たちは

市民の代表として、健全な財政運営、住みたい海津市、誇れる海津市にする責任がある。党派、会派を超えて賢明なる判断を願う。

ただ本市では、現在の利用者数の把握もしておらず、拡張後の具体的な運営計画もない。必要・不必要な議論も含め、費用対効果等を十分に検討し、事業を進めるべきであると考える。

ルに拡張するもので、他市町には、関西からバスでお越しになる利用者があると予算への反対は決して悪いことではない。私たちは

市民の代表として、健全な財政運営、住みたい海津市、誇れる海津市にする責任がある。党派、会派を超えて賢明なる判断を願う。

ただ本市では、現在の利

用者数の把握もしておらず、拡張後の具体的な運営計画

もない。必要・不必要な議

論も含め、費用対効果等を

十分に検討し、事業を進めるべきであると考える。

ルに拡張するもので、他市町には、関西からバスでお越しになる利用者があると予算への反対は決して悪いことではない。私たちは

市民の代表として、健全な財政運営、住みたい海津市、誇れる海津市にする責任がある。党派、会派を超えて賢明なる判断を願う。

ただ本市では、現在の利

用者数の把握もしておらず、拡張後の具体的な運営計画

もない。必要・不必要な議

論も含め、費用対効果等を

十分に検討し、事業を進めるべきであると考える。

討論

国民健康保険特別会計予算

反対

松岡唯史議員

理由は、高すぎる国民健康保険税を引き下げるための、一般会計からの法定外繰入がないからである。

全国知事会や全国市長会

などが、政府へ「公費投入

で構造問題を解決する」こ

とを要望しているものの実

現しておらず、税額引き下

げのためには、一般会計か

らの法定外繰入が不可欠で

ある。

税額決定は各自治体に委ねられており、本市の判断で法定外繰入による税額の引き下げは可能。社会保障としての国民健康保険制度を守るためにも、繰入金増額を求める。

以前は賛成したが、状況を聞き、同意が必要ないからといって、無視した形でやる事業ではないと判断し、本議案に反対する。

反対 六鹿正規議員

各常任委員会への付託案件の審査結果は、可決すべきものと報告があつた。

21議案のうち3議案の討論が行われ、採決の結果、

「国民健康保険特別会計予算」は賛成12、反対2、「下水道事業特別会計予算」は賛成11、反対3、「児童発達支援事業所条例の廃止」は、賛成9、反対5で原案のとおり可決した。

下水道事業特別会計予算

反対

松岡唯史議員

理由は、海津浄化センター（し尿等受入施設）建設工事委託に伴う予算が計上

されているからである。

そのほかの案件は、全会一致で原案のとおり可決した。

本議案は、3月13日の総務産業建設委員会に付託さ

れたが、同17日に近隣自治会の海津町沼新田で行われた本市主催の説明会を傍聴し、同自治会がこの事業に同意していない旨を知った。

「みらい」の認知度向上は、

議会活動日誌

2月

- 1日(金) 議会だより広報編集委員会
- 3日(日) 第2回かいづっちマラソン大会
- 14日(木) 議会運営委員会
- 21日(木) 全員協議会
- 27日(水) 第1回定期会開会
議会運営委員会(付託案件関係)



林野火災防ぎよ訓練

4月

- 3日(水) 宝暦治水薩摩義士祭(円成寺)
- 6日(土) 平田鞆負ロード・桜フェスタ2019
- 10日(水) 議会だより広報編集委員会
- 12日(金) 議会運営委員会
- 16日(火) 議会だより広報編集委員会
- 19日(金) 全員協議会
- 25日(水) 治水神社春季大祭



第2回かいづっちマラソン大会

3月

- 2日(土) 第14回市民文化祭(～3日)
- 3日(日) 林野火災防ぎよ訓練
- 6日(水) 第1回定期会再開(議案質疑)
- 7日(木) 議会だより広報編集委員会
- 8日(金) 予算特別委員会(総務)
- 9日(土) 議会運営委員会(一般質問関係)
- 11日(月) 予算特別委員会(産業建設、福祉)
- 13日(水) 予算特別委員会(教育、総括質疑、討論、採決)
- 14日(木) 総務産業建設委員会
- 18日(月) 文教福祉委員会
- 22日(金) 第1回定期会再開(閉会)
- 25日(月) チューリップ祭オープニングセレモニー
- 29日(金) 議会だより広報編集委員会
- 31日(日) 桜まつり2019



平田鞆負ロード・桜フェスタ2019

広報編集委員会
委員長 副委員長

赤里伊藤二ノ宮
尾雄 松岡 俊淳芳明
春意恵唯貴

【鳥兔忽忽うとそそう】
中國の伝説では太陽に3本足のカラスが・月にはウサギが棲むという。鳥が太陽・兔が月を表し、匆匆は慌ただしいことで、「月日が慌ただしく過ぎる」という意味になる。

◆ギリシャ神話ではカラスは太陽神アポロンの寵愛を受けた。『古事記』には神武天皇の道先案内人として三本足の八咫烏ヤタガラス【八咫鳥】が出て来る。◆【八咫鳥】は日本サッカー協会のエンブレムにもなっている。人には1300gの脳に150億個の脳細胞が詰まり、鳥では10gの脳に2.5億個の脳細胞が詰まっている。◆本市では2019年にも鳥にも生きにくく「松田」の26年ぶりに映画入場料も。人間社会では食料品を中心に値上げラッシュ。これが人間社会には問題となる。◆本市では2019年に130羽の鳥の駆除が計画されている。道理で賢いわけだが、これが人間社会には問題となる。◆本市では2019年に26年ぶりに映画入場料も。人間社会では食料品を中心に値上げラッシュ。これが人間社会には問題となる。

編集後記

市議会の詳しい情報は海津市議会のホームページをご覧ください。

海津市議会

検索